

Vorlage		Vorlage-Nr:	FB 61/0446/WP16
Federführende Dienststelle: Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen		Status:	öffentlich
Beteiligte Dienststelle/n:		AZ:	
		Datum:	26.05.2011
		Verfasser:	S 69, Dez. III
Sachstandsbericht European Energy Award® (eea)			
Beratungsfolge:			TOP: __
Datum	Gremium	Kompetenz	
16.06.2011	PLA	Kenntnisnahme	
21.06.2011	UmA	Kenntnisnahme	
07.07.2011	MA	Kenntnisnahme	

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss nimmt den Sachstand zum European Energy Award® zustimmend zur Kenntnis.

Finanzielle Auswirkungen:

Maßnahme: European Energy Award

PSP 1 140102 901 1

Investitionskosten

- | | | | |
|--|---------|-------|----|
| | | _____ | _€ |
| a. Im Haushalt? | ja/nein | _____ | € |
| b. Maßnahme über 150 T€: Liegt eine Wirtschaftlichkeitsberechnung vor? | ja/nein | _____ | |
| c. Wenn bei a. nein: Deckung? | | _____ | |

Maßnahme: _____ _€

d. Zuschüsse _____ _€

Folgekosten

Aufwand

Personalkosten _____ _€

Sachkosten _____ _€

Abschreibung _____ _€

- | | | | |
|--------------------------------------|---------|-------|----|
| a. Im Haushalt? | ja/nein | _____ | _€ |
| b. Wenn bei a. nein: Deckung? | | _____ | |

Maßnahme: _____ _€

c. Zuschüsse _____ _€

Konsumtiv

a. Im Haushalt 2011 _____ ja/nein €

b. Konsolidierung? _____ ja/nein €

c. Personalkosten _____ _€

d. Sachkosten _____ 10353.- €

e. Wenn bei **a.** nein: Deckung?

Maßnahme _____ _____

f. Dauer	_____	4 Jahre	_____	_____ €
g. Zuschüsse			_____	6840.- €

Erläuterungen:

Bisherige Ausschussberatungen:

Der Teilnahmebeschluss eea erfolgte im UmA am 23.9.2008

Ein Sachstandsbericht eea erfolgte im UmA 2.3.2010, MobA 11.3.2010, PLA 25.3.2010)

Die Aufstellung eines energiepolitischen Arbeitsprogramms für die Stadt Aachen wurde verabschiedet im

UmA 21.9.2010, PLA 4.11.2010, MobA 28.10.2010)

Sachstand:

Die Stadt Aachen beteiligt sich seit 2009 am European Energy Award (eea®), dem bekanntesten Qualitätsmanagement- und Zertifizierungssystem für den Grad der Energieeffizienz in Städten.

Für die Beteiligung am eea® erhält die Stadt vier Jahre lang eine Förderung des Landes NRW.

Nach der ersten Bestandsaufnahme wurde im Jahr 2010 das erste interne Audit durchgeführt, in dem die Stadt Aachen auf der Grundlage der internationalen Bewertungsmatrix 76% der möglichen Punkte erhielt.

Ebenfalls in 2010 wurde ein energiepolitisches Arbeitsprogramm entwickelt und verabschiedet, das über 100 Einzelmaßnahmen enthält, die bis zum Jahr 2011 und z. T. darüber hinaus umgesetzt werden sollen. Es stellt eine Gesamtschau der kurz- und mittelfristigen Aktivitäten der Stadt Aachen zur Erreichung ihrer Klimaschutzziele dar (Reduktion der CO₂-Emissionen um 50 Prozent bis zum Jahr 2030 im Vergleich zum Basisjahr 1990, 20% mehr erneuerbare Energien und 20% weniger Energieverbrauch bis zum Jahr 2020).

Zu Beginn des Jahres 2011 wurden die Maßnahmen im eea-Erfassungssystem durch das Energieteam aktualisiert. Im März wurde bei der Bundesgeschäftsstelle eine externe Zertifizierung beantragt, und die entsprechenden Unterlagen für das internationale Audit wurden eingereicht. Ende April wurde die Bewerbung nebst Unterlagen an die internationale Geschäftsstelle für den eea weitergeleitet.

Werden im internationalen Audit 75% der möglichen Punkte erreicht, kann Aachen die Auszeichnung mit dem European Energy Award® GOLD erlangen. Die Stadt Aachen stellt sich in diesem Jahr gemeinsam mit 6 weiteren Kommunen in Deutschland dem eea-Gold-Audit-Verfahren. Am 5. Juli findet der Prüfungstermin mit einem nationalen und einem internationalen Auditor statt. Im September findet das jährliche Treffen der internationalen eea-Auditoren statt, bei dem die Auditergebnisse abgestimmt werden. Danach ist mit dem offiziellen Ergebnis zu rechnen.

Anlage/n:

keine